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Protokoll der ordentlichen Generalversammlung   
Donnerstag, 25. April 2024 
19.00 Uhr, Kantonale Schulanlage Linde 
 

Leitung:  Mathias Reufer 
Protokoll: Eva Mosimann 
  
Traktanden 
  1. Präsenzliste 
  2. Wahl Stimmenzähler/innen 
  3. Protokoll der Generalversammlung 2023 
  4. Mutationen 
  5. Jahresbericht 2023 und Ausblick 2024 
  6. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 
  7. Wahlen Vorstand und Revisoren 
  8. Beiträge und Budget 2024 
  9. Anträge 
10. Verschiedenes 
 
Die ordentliche Generalversammlung 2024 des Lindenquartierleist findet dieses Jahr  
erneut in der Mensa der kantonalen Schulanlage Linde statt. 
Mathias Reufer begrüsst alle Anwesenden und eröffnet die Versammlung.  
Die Leist-Mitglieder wurden fristgerecht, mit Traktandenliste und Beilagen zu Budget und  
Jahresrechnung, eingeladen. 
Die GV wird in Mundart, hochdeutsch, und französisch abgehalten, je nach Muttersprache 
der Vorstandsmitglieder, welche über Ihre Ressorts berichten.  Bei 
Verständnisschwierigkeiten übersetzten wir gerne.  
 
Die Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt. 
 
1. Präsenzliste   
Die Anwesenden tragen sich auf der zirkulierenden Präsenzliste ein. 
 
Anwesende Mitglieder:  28        
   
Entschuldigt:  
Adriana Granitto, Klinik Linde Hirslanden, Katrin und Daniel Schiess, Rudolf 
Schneeberger, Corinne Valsangiacomo, Ursula Widmer, Brigitte Woern, 
 
2. Wahl StimmenzählerInnen 
Konstanze Schären stellt sich für die linke, Laurent Seurent für die rechte Seite der 
versammelten Mitglieder zur Verfügung. Sie werden mit Applaus und ohne Gegenstimme 



gewählt. Später werden Sie auch das Protokoll der GV 2024 prüfen.   
      
3. Protokoll der ordentlichen GV 2023 
Die GV-Protokolle sind auf der Website www.lindetilleul.ch unter der Rubrik ‚Verein‘ 
archiviert.  
Zur Ansicht ist ein Exemplar der GV 2023 ausgedruckt und aufgelegt. 
Das GV-Protokoll vom 6. Mai 2023 wurde von der letztjährigen Stimmenzählerin Martina 
Steffen gelesen und für gut befunden. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  
Dank an Eva Mosimann für das Verfassen des Protokolls.  
 
4. Mutationen (Anhang 1) 
Christophe Siegenthaler berichtet:  
Der Mitgliederbestand sieht Ende 2023 folgendermaßen aus:  
Gesamtbestand 182 (Vorjahr 185), davon Familien 134 (135), Einzelmitglieder 38 (40), 
Kollektivmitglieder 5 (5), Ehrenmitglieder 4 (4), Ehrenpräsident 1 (1), Vorstand 6 (6). 
Im 2023 gab es 8 (7) Austritte und 5 (12) Eintritte. 
 
Christophe Siegenthaler bittet die Anwesenden Werbung im Quartier zu machen. Die Werbe-
Karten können gerne mitgenommen und verteilt werden. 
 
5. Jahresbericht und Ausblick 
Felicitas Rewicki und Denise Lehmann erzählen den Anwesenden von den Jahres-
Aktivitäten des Leistes im Jahr 2023, und was uns im 2024 Alles erwartet: 
 
Flohmarkt  
Er fand am 10. Juni wieder am Waldeggweg statt und glücklicherweise wieder bei sehr 
schönem Wetter. Die Anmeldungen waren erfreulich und so wurde an 20 Ständen viel 
gefeilscht, getauscht und verkauft. Es war einmal mehr ein bunter und geselliger Anlass, der 
die kleine und grossen QuartierbewohnerInnen zusammenbrachte. Auch sehr beliebt war 
unser Verkaufsstand mit Hotdogs, Kuchen und Getränken. Der Erlös kommt in die 
Vereinskasse.  
 
Quartierfest 
Am 10.September organisierten wir das Quartierfest, wiederum an einem Sonntag und 
wieder in der kantonalen Schulanlage Linde. Das Wetter war wunderbar und alle Aktivitäten 
konnten draussen stattfinden. Für die Kinder gab es wie üblich verschiedene Spiele, die 
Erwachsenen konnten zur Gitarren-Begleitung von Christine Gafner Lieder aus aller Welt 
singen. André Bleichenbacher und seinem Team habe uns einmal mehr kulinarisch verwöhnt 
und dank den vielen Kuchenspenden aus dem Quartier, Merci !, gab es auch wieder ein 
feines Dessert-Buffet. 
Leider kamen wenig BesucherInnen und das Fest schloss mit einem deutlichen Minus ab. 
Mögliche Gründe: Es war zu warm? Es gab zu viele andere Veranstaltungen an diesem 
Sonntag? Die Anwesenden haben weniger konsumiert als in den Jahren zuvor?  
Wir fragen uns: Ist ein Quartierfest in dieser Form noch ein Bedürfnis und erwünscht? 
Deshalb haben wir entschieden, das Quartierfest 2024 auszusetzen. Es gab auch schon 
verschiedene Ideen von Quartier-BewohnerInnen, wie man das Fest anders gestalten 
könnte, z.B. im Wald, oder Mitten im Quartier, eher ein Spielnachmittag mit Kaffee und 
Kuchen… eventuell wird es im Jahr 2025 ein Fest in neuer Form geben.  
Wie auch immer, wir sind dringend auf Mithelfende angewiesen!  Deshalb lassen wir eine 
Liste zirkulieren, in welcher sich potenzielle HelferInnen bitte eintragen, sodass wir diese für 
einen kurzen Arbeitseinsatz während eines Leist-Anlasses Anfragen können. 
 
Adventsfenster 
Wir konnten am 1. Dezember an der Bushaltestelle Waldrain wiederum die traditionellen 
Kürbis-Suppe ausschenken und dazu die, von 2 jungen Quartierbewohnern festlich 
geschmückte, Telefonkabine einweihen. Trotz garstigem Wetter trafen viele Leute für einen 



Moment an diesem Anlass zusammen. Einmal mehr ein herzliches Dankeschön an alle 
GestalterInnen und Gestalter der besinnlichen, originellen und farbenfrohen AdventsFenster.  
Der Vorstand war bei einigen ‘offenen Türen’ dabei, diese waren in der Regel gut besucht. 
 
 
Filmabend  
Am 25. Februar war FullHouse in der Aula der Primarschule Linde, unser 14. Quartier-Kino-
Abend war sehr erfolgreich: 
Bereits die ‘Wallace und Grommit’-Episoden, wurden von zahlreichen Kindern unter viel 
Gelächter gerne geschaut -natürlich mit obligatem POP-Corn und süssen Schleckereien. 
Doch in diesem Jahr war der Erwachsenen-Film ‘Peter K.’ das Publikumsmagnet. Wir freuten 
uns sehr, dass sich der Regisseur Laurent Wyss bereit erklärte, im Anschluss an den Film 
Fragen der ZuschauerInnen zu beantworten. Jede Quartierbewohnerin, jeder 
Quartierbewohner hat persönliche Erinnerungen an die bewegten Tage im Herbst 2010 als 
Peter Kneubühl gesucht wurde. So war die Aula dann auch bis auf den letzten Stuhl besetzt, 
der Film wurde mit Spannung erwartet und danach gab es sehr viele Fragen, welche Laurent 
Wyss ausführlich und sehr engagiert beantwortete. Auch nach dem offiziellen Ende wurde an 
unserem Buffet bei einem Glas Wein noch rege weiter diskutiert und ausgetauscht.  
 
Ausblick 
Flohmarkt 
Der Flohmarkt 2024 findet bereits am 25. Mai statt. Die Infos dazu sind auf der Website 
aufgeschaltet, werden per Newsletter und Plakaten im Quartier bekannt gemacht. Zudem 
verteilen wir in diesem Jahr Flyer in alle Briefkästen. 
 
Quartierfest 
Ein Quartierfest 24 wird, wie bereits erwähnt, nicht geplant und durchgeführt. Wir werden das 
Konzept überdenken. Trotzdem sind wir froh, wenn sich bereits heute viele Personen in die 
zirkulierende Helferinnen Liste eintragen. Merci! 
 
Adventsfenster im Dezember 24 
 
Film Abend im Februar 25 
 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht (Anhang 2 und 3) 
Christophe Siegenthaler erklärt die Abrechnung. 
Die Rechnung 2023 schließt mit einem Gewinn von CHF 68,- ab. Den größten Verlust gab 
es am Quartierfest mit rund CHF 700.-. 
Das Vermögen des Vereins beträgt Ende Jahr CHF 7658.- (2022: CHF 7590.-) 
Die Revisoren Roland Eggli und Thomas Bachmann haben die Rechnung am 31. Januar 
revidiert und empfehlen diese der Versammlung zur Annahme. 
Der Revisorenbericht wird von Roland Eggli vorgelesen. Die Mitglieder nehmen die 
Jahresrechnung einstimmig an. 
 
7. Wahlen 
RechnungsrevisorInnen: 
Roland Eggli wird verabschiedet. Für seine Arbeit erhält er ein Glas Honig aus unserem 
Quartier. 
Für die Rechnungsprüfung 2024 werden als 1. Revisor Thomas Bachmann und als 2. 
Revisor Adriana Granitto wirken. Als Suppleantin stellt sich Therese Hoffmann zur Verfügung 
und wird einstimmig gewählt. 
 
Vorstand:  
2024 ist ein offizielles Wahljahr, der Vorstand wird neu gewählt. 
Die Vorstandsmitglieder stellen sich kurz mit ihren Ressorts vor und werden von der 
Versammlung mit Applaus neu bestätigt. 



 
Die Ressorts verteilen sich momentan wie folgt: 
 
Manuel Fricker              Kontakt Stadt, Verkehr, Quartierfest 
Denise Lehmann          Flohmarkt, Adventsfenster, Infokabinen, Quartierfest, Flyer 
Eva Mosimann              Webseite, Film-Abend, Quartierfest 
Mathias Reufer                       Newsletter, Quartierfest 
Felicitas Rewicki           Film-Abend, Flohmarkt, Quartierfest 
Christophe Siegenthaler         Kasse, Sekretariat, Mitgliederbetreuung, Übersetzungen,   
                                                Verkehr, Quartierfest 
 
Cler Sager, ehemaliges Vorstandsmitglied, hilft weiterhin bei der Organisation der 
Adventsfenster. 
 
8. Beiträge und Budget (Anhang 4) 
Christophe Siegenthaler plant für das Jahr 2024 einen Gewinn von CHF. 400.- ein. 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 
Die Jahresmitgliederbeiträge bleiben gleich wie im Vorjahr: 
Einzelmitglieder  CHF 15.-  
Familienmitglieder  CHF 20.-   
Kollektivmitglieder  CHF 40.-  
Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 
 
Die Mitglieder-Beiträge können direkt im Anschluss an die GV beglichen werden. Ansonsten 
bittet Christophe Siegenthaler um Einzahlungen per e-banking oder direkt mit Couvert in 
seinen Briefkasten Lindenweg 36, um Postspesen zu vermeiden. 
 
9. Anträge  
Es wurden keine Anträge eingereicht.  
 
10.Verschiedenes  
Es meldet sich Frau Gabriela de Vries. Sie möchte sich uns kurz vorstellen. Sie ist 
Präsidentin des Quartiervereins Möösli. Der QV Mösli ist Mitglied im Lindenleist, wie auch 
der Lindenleist beim Möösli. Gabriela de Vries möchte eine vermehrte Zusammenarbeit der 
beiden Leiste anregen, wir könnten uns gegenseitig mehr unterstützen. Auch im Mösli 
kennen sie die Schwierigkeit, Leute zu finden, die sich an Anlässen engagieren. Zum 
Beispiel musste das Möslifest letztes Jahr etwas redimensionieren werden. Dieses Jahr 
findet es am 1.Juni von 12 -18 Uhr auf der alten Bärletwiese statt und alle sind herzlich 
eingeladen mitzufeiern. Sie schlägt uns auch vor, den Möslitreff für unsere Anlässe zu 
gebrauchen, zum Beispiel für die nächste GV? Die Benutzung ist für den Leist gratis. Auch 
mit Tischen und Zelten könnte das Mösli aushelfen, bei Bedarf dürften wir uns bei Gabriela 
melden. 
 
Damit ist der offizielle Teil der GV bereits um 19:50 Uhr beendet und es gibt eine kurze 
Pause. Mathias Reufer bedankt sich bei allen Anwesenden und stellt uns Frau Josephine 
Cueni vor. Sie wird uns einen Vortrag halten über die Biodiversität in der Stadt Biel  
(Anhang 5). 
 
Im Anschluss an den Vortrag sind Alle in der Mensa zu gemütlichem Ausklang mit feinem  
Apéro eingeladen. 
 
 
 
Biel, April 2023                                      Für das Protokoll: Eva Mosimann 
 



Anhänge 
 
1. Mutationen 
 

  Ende 2022 Ende 2021 

Gesamtbestand Total 185 180 

Familien Familles 135 126 

Einzelmitglieder Membres individuels 40 44 

Kollektivmitglieder Membres collectifs 5 5 

Ehrenmitglieder Membres d'honneur 4 4 

Ehrenpräsident Président d'honneur 1 1 

        

Eintritt Entrées 12 17 

Austritt Sorties 7 5 
 
 
 
 
 
 
2. Jahresrechnung 2023 

 
 

 
 
 

 
 
 
 



3. Revisorenbericht 
 

 
 
 
 
4. Budget 2023 
 
 
5. Links Vortrag Biodiversität 
 

l'avent 

 



5. Links Vortrag Biodiversität 


